
設問１：今⽇の意⾒交換会に参加して
市議会または市議会議員は⾝近になりま
したか。

設問２：今⽇の意⾒交換会に参加して、
市議会及び市議会議員
の役割について理解が深まりましたか。

設問３‐１：今回の意⾒交換会に参加して【選
挙】
に⾏こうという意識が⾼まりましたか？

設問３‐２：前設問の回答理由を教えてください。（⾃由記述） 設問４：意⾒交換も踏まえて、どのようにしたら若い世代がもっと政治に興味を持ち
投票に⾏くようになると思いますか。（⾃由記述）

設問５‐１：今⽇の意⾒交換会を受けて、市議
会議員にもっと聞いてみたいことが出てきま
したか。

設問５‐２：前設問で「出てきた」と答えた⽅は、そ
の内容を教えてください。（⾃由記述）

設問６：今⽇の出前授業全体の感想や網⾛のまちづくりについての意⾒があ
れば教えてください。（⾃由記述）

少し⾝近になった 少し深まった あまり⾼まらなかった 出てこなかった

少し⾝近になった 少し深まった あまり⾼まらなかった 変えるためには私達も動かないといけないと思った 若い⼈に向けた内容にしたりする 出てこなかった

少し⾝近になった 少し深まった あまり⾼まらなかった 出てこなかった

少し⾝近になった 少し深まった あまり⾼まらなかった
分かりやすい解説をし、難解な政治⽤語や制度を噛み砕いて解説する教材やSNSコン
テンツを提供する

出てこなかった

⾝近になった 少し深まった あまり⾼まらなかった もともと⾏こうという意識があったから 政治への理解が深まったり、若者に不満が出てきたら。 出てこなかった

⾝近になった 少し深まった あまり⾼まらなかった
意⾒交流会で話した内容が選挙に関係しているのかとあまり考えないで話
していたので以降とはあまり思わなかったです

年齢が⾼齢者関係なく全年齢層が納得できるような演説をしてくれる⼈がいれば興
味も持つのではないのかと思います

出てこなかった

⾝近になった 少し深まった あまり⾼まらなかった 選挙についての説明や質問がなかったから 若い世代の⼈たちが反映される 出てきた
⾯⽩い話や議員ならではの話がたくさん聞けたか
ら、

初めての取り組みだったけどとても楽しかった。

特に変わらない 少し深まった あまり⾼まらなかった
今回は選挙というよりも、網⾛市議の活動のことなどをもっと詳しく知り
たいとなった。

お年寄りにも若者にも優しい政治を⾏うようになれば若者も興味を持つと思った。 出てこなかった

もう網⾛議会の⽅々とお話することがないと思うので今回はとても貴重な機
会になりました。網⾛を活性化させるためには⾊々と難しい問題も多いと思
いますが、少しずつでもいいので対策をシてくれるとありがたいです。お願
いします。

少し⾝近になった 深まらなかった あまり⾼まらなかった 網⾛に住んでいないから 進学や就職の⽀援 出てこなかった

少し⾝近になった ⼤いに深まった あまり⾼まらなかった 今回の交流であまり選挙とは関わりがなかった気がするから
⾼齢者向けだけではなく全年齢を対象とした政策で発表してくれる⼈が増えると今
の⼈たちが興味を持ってくれると思います

出てこなかった とても有意義な時間になりました。ありがとうございました

特に変わらない 少し深まった ⾼まらなかった
私はもともと選挙に⾏っており、⾏こうという意識というよりは⾏くもの
だと考えているから。

今回のような、実際に政治を⾏っている⼈と話すことが出来たら質問も浮かぶし政
治を⾝近に感じることができてとてもいいと思った。だから今後は毎年やるべき

出てこなかった
今回のように、市議会議員とかその他政治家と話す機会は設けるべきだと
思っていますし、みんな今の状況がいいのか悪いのかすら考えたことがない
（私もそう）ので、そこを⾒つめなおすいい機会だと思いました。

少し⾝近になった あまり深まらなかった 少し⾼まった
網⾛はバスの本数が少なく、帰るのにも1本逃すと1時間後に帰ることにな
り早く帰ることが出来ない。

出てこなかった
網⾛バスの給料を上げ従業員を増やすと考えたが、実際はそもそも今の時代
バスの運転⼿になる⼈が少ないから増えることも無いと考えると現実は厳し
いと思った。

特に変わらない あまり深まらなかった 少し⾼まった
投票所を各⾼校に定め、放課後投票することができるようにあすればよいと思いま
す。
投票しない⼈に、投票所まで⾏くのが⾯倒くさいという⼈も多いと思うからです。

出てこなかった

少し⾝近になった 少し深まった 少し⾼まった 出てきた

少し⾝近になった 少し深まった 少し⾼まった すこしきになってきた こういった市議との交流ができる場をふやす 出てこなかった 楽しかった

少し⾝近になった 少し深まった 少し⾼まった 意⾒をしっかりと受け⼊れてくれそうだから 市議会との交流が必要だと思います。 出てきた, 出てこなかった

少し⾝近になった 少し深まった 少し⾼まった 少しきになったから 若い世代に興味持つなにかをしなければいけない 出てこなかった 住みやすい街ずくり

少し⾝近になった 少し深まった 少し⾼まった 若い⼈達が喜ぶことをする 出てきた 網⾛バスに⼀億円も出してたこと
もっと他のところでお⾦を使ったほうがいいと思います。全然網⾛が変わっ
てないと思う。

少し⾝近になった 少し深まった 少し⾼まった 担当してくれた議員さんがいい⼈だったから。 SNSを通して発信する 出てこなかった

グループ活動ではほぼ世間話で終わってしまって、⾃分の意⾒が全くお伝え
できなかったことに後悔を覚えました。もっと網⾛について話したかったで
す。

‧網⾛活性化にはAPT４が鍵を握っていると考えています。かつて、⼈が溢



設問１：今⽇の意⾒交換会に参加して
市議会または市議会議員は⾝近になりま
したか。

設問２：今⽇の意⾒交換会に参加して、
市議会及び市議会議員
の役割について理解が深まりましたか。

設問３‐１：今回の意⾒交換会に参加して【選
挙】
に⾏こうという意識が⾼まりましたか？

設問３‐２：前設問の回答理由を教えてください。（⾃由記述） 設問４：意⾒交換も踏まえて、どのようにしたら若い世代がもっと政治に興味を持ち
投票に⾏くようになると思いますか。（⾃由記述）

設問５‐１：今⽇の意⾒交換会を受けて、市議
会議員にもっと聞いてみたいことが出てきま
したか。

設問５‐２：前設問で「出てきた」と答えた⽅は、そ
の内容を教えてください。（⾃由記述）

設問６：今⽇の出前授業全体の感想や網⾛のまちづくりについての意⾒があ
れば教えてください。（⾃由記述）

少し⾝近になった 少し深まった 少し⾼まった ちゃんと意⾒を聞き⼊れてくれているのかなと思ったから。 何かしらの⼿段で意⾒を聞き政治に取り⼊れていく 出てこなかった

少し⾝近になった 少し深まった 少し⾼まった 議員たちの活動の内容の理解が深まったから 議員の活動に触れる機会と投票の場所を増やす 出てこなかった

少し⾝近になった 少し深まった 少し⾼まった 選挙に⾏くという意志はもともとあります 出てきた

少し⾝近になった 少し深まった 少し⾼まった 市議の⾔っていることや意⾒が⾯⽩いなと思ったから。 若者に⽬を向けお⾦に関する、市⺠が有利になる意⾒があると良い 出てこなかった 意⾒が交流できて良かったです。

少し⾝近になった 少し深まった 少し⾼まった 若い⼈向けの意⾒が採⽤されること 出てこなかった
意外と⾃分たちが考えていた意⾒を市議会側が把握していたことにおどろい
た

少し⾝近になった 少し深まった 少し⾼まった 実際に⾃分の⼀票で結果が変わることを改めて知れたから。 実際に若者のひとの意⾒を聞く機会を与える。 出てこなかった
市議会員の⽅々と実際に意⾒交換ができて良い経験になりました。
市議会員の⽅々にも協⼒していただいて網⾛をよりもっと活気あるまちにな
ればなと思いました。ありがとうございました。

少し⾝近になった 少し深まった 少し⾼まった 選挙にいかないと話にならないから 普段から市議の⽅々などと交流を増やしていく 出てこなかった

少し⾝近になった 少し深まった 少し⾼まった 若者議会を作るべきだと思った 出てきた

少し⾝近になった 少し深まった 少し⾼まった 若者が必要だということを感じたから 若者が選挙に⽴候補する 出てこなかった

少し⾝近になった 少し深まった 少し⾼まった
⾃分たちが暮らしやすい街をつくるためにも、選挙に投票に⾏って⾊々な
政策をしてもらえるようにしたいから。

学⽣に対する政策を多く取り⼊れる。SNS等を利⽤した若者の⽬に⽌まりやすい⽅法
で政治に関する情報や選挙についての情報を発信していくといいと思う。

出てこなかった

市議会の⽅とお話をする機会は普段なく、⾃分たちの意⾒を伝えることがで
きたし⾊々と親⾝に話を聞いてくれて嬉しかった。ぜひ、今回の市議との交
流で出た意⾒の中から１つでも多く実際に実現する内容があればいいなと感
じた。

少し⾝近になった 少し深まった 少し⾼まった 今回出した意⾒とかが反映されるように選挙に⾏こうと思った
もっと若者によりそった公約や地域でのみんなが困っている課題を解決する公約を
出す。

出てこなかった

少し⾝近になった 少し深まった 少し⾼まった 市議会議員がどのようなまちづくりをしていくか興味が⾼まったため
⾼齢者だけでなく若者に対しても有利になる政策を打ち出したり⾏動していけば興
味が⾼まると思う

出てこなかった
班の発表がとてもクオリティが⾼く良い発表だと思った。また、市議と話し
合いをする際より良い網⾛を作るため話せたのは良かったと思った。

少し⾝近になった 少し深まった 少し⾼まった
議員は、網⾛市の代表となり網⾛市を良くするため、選挙で任したい⼈を
選ばなければならないから。

今はインターネットの時代でもあるため、街の掲⽰板以外で、ネットでも選挙につい
て発信すると良いと思った。

出てこなかった

網⾛市は、⼈⼝が減っており、次第に０⼈になる可能性があるため、⾃分の
班では⼈⼝減少の原因として交通⼿段が減便している事が挙げられたので、
バスや汽⾞の便の時間帯を増やす事をしたら⼈⼝減少が改善されると思いま
した。

少し⾝近になった 少し深まった 少し⾼まった 出てこなかった

⾝近になった 少し深まった 少し⾼まった いろいろな意⾒が聞けたから。
今回のように授業で政治について調べ、議員たちと意⾒交換をすれば興味が湧くと
思う。

出てこなかった
質問に対しての回答を⼗分に聞ききれなかったので残念だった。話を聞いて
みると議会の⼈は結構保守的な⼈で、もっと積極的に⾏動できる議会に⽣っ
たらいいなと思った。

⾝近になった 少し深まった 少し⾼まった 若者に向けた政策を考える 出てきた, 出てこなかった オフシーズンの観光地をうまく利⽤させられる⽅法を考えれば網⾛の活性化
にもつながっていくと思いました。

⾝近になった 少し深まった 少し⾼まった 話してくれた市議の⼈に良い印象を持ち、票を⼊れたいなと思ったから。 政治家が有名になる、我々の世代の⼈たちに、インターネットなどで。 出てこなかった

⾝近になった 少し深まった 少し⾼まった
⾃分の意⾒を反映させるためには⾃分の意⾒に近い政党に投票して意思表
⽰をすることが⼤事だと思ったから。

SNSなどを活⽤して多くの⽬に留まる⽤にアピールする。 出てこなかった 市議と話す機会なんてそうそうないので貴重な経験になったと思います。

少し⾝近になった 深まらなかった 少し⾼まった 元々が⾼いから特に変わらないけど、⾼まらないとは⾔いたくないから ⾃分たちに不利な政策を教えていく 出てきた

冬のロードヒーティングが⼊るの遅い、⼊っていた
としても、カーブ前の⼀部とか坂道の途中の⼀部と
かで意味分からない。カーブや坂道全体にないと意
味がないし滑るし事故になる。

除雪の問題について話し忘れたのでそれについてで
す。潮⾒⽅⾯や鱒浦⽅⾯が雪で道幅が狭くなり、そ
の際、バスは路線を変更して運⾏をしました。私は
影響ありませんでしたが、近くのバス停が使えない
⼈は歩いて遠くまで向かわなければ⾏けなくて不便



設問１：今⽇の意⾒交換会に参加して
市議会または市議会議員は⾝近になりま
したか。

設問２：今⽇の意⾒交換会に参加して、
市議会及び市議会議員
の役割について理解が深まりましたか。

設問３‐１：今回の意⾒交換会に参加して【選
挙】
に⾏こうという意識が⾼まりましたか？

設問３‐２：前設問の回答理由を教えてください。（⾃由記述） 設問４：意⾒交換も踏まえて、どのようにしたら若い世代がもっと政治に興味を持ち
投票に⾏くようになると思いますか。（⾃由記述）

設問５‐１：今⽇の意⾒交換会を受けて、市議
会議員にもっと聞いてみたいことが出てきま
したか。

設問５‐２：前設問で「出てきた」と答えた⽅は、そ
の内容を教えてください。（⾃由記述）

設問６：今⽇の出前授業全体の感想や網⾛のまちづくりについての意⾒があ
れば教えてください。（⾃由記述）

少し⾝近になった ⼤いに深まった 少し⾼まった 出てきた
オホーツク全体のゴミ処理場をつくてみたらいいと
思った

少し⾝近になった ⼤いに深まった 少し⾼まった 市議会議員が⾝近に感じたから SNS等を活⽤して若者の関⼼を⾼める活動をする 出てこなかった

⾝近になった ⼤いに深まった 少し⾼まった 市議は誰がなるかが重要だと思ったから 若者向けの政策を考える 出てきた 公共交通以外のこと 市議との⼈と直接話すことのできる良い機会だなと感じた

⾝近になった ⼤いに深まった 少し⾼まった 平賀議員が話しやすく⾝近な問題に対し積極的に考えてくれていたから。 ⾼校に意⾒交換の場をもっと増やして⾏けばいいと思う 出てきた
⼦育て⽀援施設を⼤型施設にすることについてどう
思うか

もっと市議会議員の⽅々と話す機会がほしいと思った。

⾝近になった ⼤いに深まった 少し⾼まった ⽴崎議員が⾯⽩くてこんな⼈が選ばれてほしいと思ったからです もっとわかりやすく⼩学⽣でもわかるニュースなどにする 出てこなかった アプト４の中央橋のところの信号がおかしいので直してほしい

⾝近になった ⼤いに深まった 少し⾼まった
今回の交流で意⾒を聞いてくれていることを改めて知ったので選挙に⾏っ
てみてもいいのかなと思った。

今回のよう議員さんと意⾒交換を授業などでもっと⾏うと⾝近になるのではと思う。 出てこなかった

⾝近になった ⼤いに深まった 少し⾼まった
こういう学⽣の意⾒でも反映しようとしてくれる⼈を選挙で選ぶべきだと
感じたから

個⼈的には、商事科の活動を⾒て市議というもの⾃体を⾝近に感じたので、他の学年
や学校にも伝えてみると良いと思った

出てこなかった

⾝近になった ⼤いに深まった 少し⾼まった
誰に投票すれば網⾛市を活性化してもらえるか‧住みやすい街にしてくれ
るのかという考えが強くなったから

⾃分の住んでいる街の不安や不満などを聞いて、その不満をどんな⼈だったら良くし
てもらえるのか考えてもらう

出てこなかった
感想は、市議との交流で⾃分の住んでいる街の不満や不便さを伝えることが
できて、それをどうすれば改善できるのか？というのを市議の⼈と⼀緒に考
えることができとてもタメになった。

少し⾝近になった 少し深まった ⼤いに⾼まった ネットなどを活⽤する 出てこなかった

少し⾝近になった 少し深まった ⼤いに⾼まった
⾃分たちの意⾒をしっかり⾔わなければならないしそれをしてくれる⼈に
投票するべきだと思ったから。

若い⼈たちが意⾒を⾔える場を設けたり、投票することのメリットをしっかりと伝え
ることが⼤切だと思う。

出てこなかった
私⾃⾝もあまり知らなかった他クラスの活動を知る機会にもなったし、市議
とも関わりがなかったのでこういう機会で関わることができて良かったと思
う。

少し⾝近になった 少し深まった ⼤いに⾼まった 若者が選挙に⾏くことで網⾛がかわるきっかけになると考えたため。 SNSを利⽤したらいいと思います。 出てこなかった 市議との交流を通してこれからの網⾛を考えるいい機会になった。

少し⾝近になった 少し深まった ⼤いに⾼まった 出てこなかった

少し⾝近になった 少し深まった ⼤いに⾼まった ⽇本を変えようとする意志がある⼈を選んで議員になってもらいたいから
メディアやSNS、インターネットを通してもっと宣伝や広告すべき。難しそうだと
か、硬そうな印象で惹かれないのかもしれないのでもっとキャッチーに宣伝すべき

出てこなかった まとめでもバスについての意⾒が多かったのでぜひ改善してほしい

少し⾝近になった 少し深まった ⼤いに⾼まった
⼀⼈⼀⼈が意⾒を投票しないと望まない結果になってしまうかもしれない
から

今の状況や課題を、SNSなどを通じて若い⼈たちが詳しく知ることができたら興味を
持てると思います。

出てこなかった
網⾛市が⾏っている活動の中で知らないものがたくさんあり、私達がそれを
知らないことを議員の⽅が驚いていました。若い⼈たちの⽬につくように
SNSを使って知らせていけばより良くなると思います。

少し⾝近になった 少し深まった ⼤いに⾼まった ⾃分の意⾒を反映させたいと思ったから SNSなど若者が⽬にしやすいところでの情報発信をすることが⼤切だと思う 出てこなかった
今回の出前授業を通して今後の網⾛がさらによりよいものになったらいいな
と思う

少し⾝近になった 少し深まった ⼤いに⾼まった 若者の意⾒は⼤事なことがわかった 若者にいいとおもってもらえるような政策を考える 出てこなかった

少し⾝近になった 少し深まった ⼤いに⾼まった
そもそも選挙に⾏く意識はあるがやっぱり若い議員さんが少ないから若い
議員さんが増えてほしいから

インターネット投票 義務付ける 出てこなかった

漁業をもっと稼げる仕事だと若者にアピールして外国⼈の漁業労働者を⼊れ
るのではなく若者を増やしていくほうが網⾛に定住化し経済的に豊かなので
⼦どもを作りやすく⼈⼝の確保に少しでも繋がるのではないかなと思いまし
た。

少し⾝近になった 少し深まった ⼤いに⾼まった ⾃分たちの意⾒をすごく真剣に聞いてくださったから
⾼校⽣は政治について知る機会がたくさんあるから今まで以上にその機会を有意義
に使って、他の若い世代にはもっと知ってもらえるように外に出て⽬に⾒えるところ
で活動したらいいと思いました。

出てこなかった
どの議員さんも真剣に⽣徒の意⾒を聞いてそれに対しての具体的な改善⽅法
など話していたのでとても良い機会だったと思いました。

少し⾝近になった 少し深まった ⼤いに⾼まった
⾃分たちの未来のために政治してくれる議員を⾃分で選びたいと感じたか
ら

今回のように若者が意⾒を沢⼭⾔える場をもうけたりすることがいいと思う 出てきた
今回⾃分たちが出した意⾒や案はどのように審議さ
れていくのかを知りたい

六時間⽬の市議と話し合う場⾯では時間が少なくて⾃分の意⾒を⾔えなかっ
たことがあったからもう少し話し合いたかったなと思った



設問１：今⽇の意⾒交換会に参加して
市議会または市議会議員は⾝近になりま
したか。

設問２：今⽇の意⾒交換会に参加して、
市議会及び市議会議員
の役割について理解が深まりましたか。

設問３‐１：今回の意⾒交換会に参加して【選
挙】
に⾏こうという意識が⾼まりましたか？

設問３‐２：前設問の回答理由を教えてください。（⾃由記述） 設問４：意⾒交換も踏まえて、どのようにしたら若い世代がもっと政治に興味を持ち
投票に⾏くようになると思いますか。（⾃由記述）

設問５‐１：今⽇の意⾒交換会を受けて、市議
会議員にもっと聞いてみたいことが出てきま
したか。

設問５‐２：前設問で「出てきた」と答えた⽅は、そ
の内容を教えてください。（⾃由記述）

設問６：今⽇の出前授業全体の感想や網⾛のまちづくりについての意⾒があ
れば教えてください。（⾃由記述）

少し⾝近になった 少し深まった ⼤いに⾼まった
市議会議員が⼝を揃えていっていた声に出して積極的に政治に参加してほ
しいと⾔っていたから

⻑廻さんの発表のように若い年齢だけの議会を開催するなどをしたらより若い世代
の意⾒も取り⼊れていけそう

出てこなかった
シンプルに良い体験ができたと思った。若い⼈が声を出し積極的に政治に参
加していきたいと思えるようになった。楽しかった。

少し⾝近になった 少し深まった ⼤いに⾼まった こういった交流の機会があると理解も深まるし興味に繋がると思った。 出てきた
お⾦だけでは解決できない問題が多い話をされたの
で、その問題にどう向き合うかを聞きたいです。

市議の⼈たちは⾃分たちの話もたくさんしてくれるから、意⾒を話せない⼈
もいた30分は⾜りないから交流で２時間くらい時間がほしいです

少し⾝近になった 少し深まった ⼤いに⾼まった 出てこなかった

少し⾝近になった 少し深まった ⼤いに⾼まった まだ選挙権がないから初めての選挙はいってみたいなと思ったから 若い⼈向けの政策を実⾏すれば若い世代が選挙に⾏くと思う 出てこなかった 普段経験できないとても貴重な時間でとても勉強になった

少し⾝近になった 少し深まった ⼤いに⾼まった
時間はかかるが⾃分の理想の網⾛を作ることができるのなら⾏きたいと思
う。

なると思います。 出てきた
網⾛にはスポーツ合宿に来る事があるか。（実業団
や⼤学など）
スポーツ合宿ををたくさん宣伝したら来るのか

市議の⼈たちは網⾛のために頑張っている⼈が思っていたより多かった

少し⾝近になった 少し深まった ⼤いに⾼まった もっと若者に向けての政策をつくる、オンライン投票などの投票の容易さ 出てこなかった
市議会の議員の⽅々とこうやって直接⾯と向かって話す機会はなかなか無
かったので⾯⽩かった。

少し⾝近になった 少し深まった ⼤いに⾼まった
もともと⾏こうとおもっていたので今回の交流でより知ることができ、⾏
こうと思った

出てこなかった 交通整備

⾝近になった 少し深まった ⼤いに⾼まった 市⺠にわかりやすいような政策を⾏うとか 出てこなかった

⾝近になった 少し深まった ⼤いに⾼まった ⾃分たちのために考えてくれている⼈を選びたいなと思ったから こういった機会をもっと増やしてほしい。若者議会の案がすごくいいと思った 出てきた
HPを⾒ても何にお⾦が使われているかピンとこない
し分かりづらいから具体的に書いてほしい

⾝近になった 少し深まった ⼤いに⾼まった 市議の⼈たちは⾃分たちの話をよく聞いてくれたから
このような意⾒交換会の場をより設けて⾃分たちの意⾒が通ると若い世代に知らせ
る必要がある。

出てきた
現在の市議では⾼校⽣への⾦銭的⽀援をやるとなれ
ばどの程度の⽀援が⾒込めるか。

APT４活性により⼒を⼊れてほしい

⾝近になった 少し深まった ⼤いに⾼まった
⾃分たちが話した意⾒や要望が少しでも議会に反映してくれる希望が⾒え
たから。

希望する政治を提供できる世の中を作る。 出てこなかった
こんなに⾝近で⾃分たちの思っていることを発⾔できる機会はもっとあった
⽅がより良い未来を創れると思った。若者議会の設⽴が実現したら本当に未
来が変わると思った。

⾝近になった 少し深まった ⼤いに⾼まった
網⾛の今の課題（少⼦化、⼈⼝減少）について真剣に向き合うべきだと感
じた

ネットの広告や動画などで選挙を呼びかける、今の⽇本の現状を伝える 出てきた
網⾛の現状や課題の深刻さを踏まえて、桂陽⾼校が未来の網⾛⽀えていくた
めにやってきた活動を聞いたり、意⾒交換をしたりして、様々な網⾛の課題
に対して深く考えて向き合うことができた。

⾝近になった 少し深まった ⼤いに⾼まった 若者の意⾒を取り組んでくださることから安⼼感を得たため
不祥事を起こさず、懸命に取り組んでいる姿を⾒ることができるようになったら⾏く
⼈が増えると思う

出てこなかった 親⾝に聞いてくださり、とても良い印象に残る意⾒交換会でした。

⾝近になった 少し深まった ⼤いに⾼まった ⾃分の意⾒をこんなに聞いてもらえると思っていなかったです。 このような活動を他の⾼校や中学に⾏ってもしたほうがいいと思いました 出てこなかった
コンビニ班やそれ以外のプレゼンもクオリティが⾼くてすごい感動しまし
た。そして市議の⽅々との交流もとても充実した時間になりました。

少し⾝近になった ⼤いに深まった ⼤いに⾼まった 市議に興味が深まったから SNSで広める 出てこなかった

少し⾝近になった ⼤いに深まった ⼤いに⾼まった
まだ私は選挙権がないが若者が選挙に参加したりして⾃分たちの意⾒を死
にと溶けていくことが⼤切だと思ったから

若者に向けた意⾒が少ない気がする 出てこなかった
今回の市議との交流で網⾛のことをあまり知らなかったが少し知ることがで
きた⾊んな⼈の意⾒やどんなことをしているのかわかりとても良かったです

少し⾝近になった ⼤いに深まった ⼤いに⾼まった
議員さんを⾒て市についての考え⽅や良い公約を掲げる⼈に投票したいと
思ったから。

今回のような意⾒交換を⾏っていくこと。若い世代にとってわからないことを教え
ていく活動も重要だと思う。

出てこなかった

少し⾝近になった ⼤いに深まった ⼤いに⾼まった 出てこなかった

0 ⼤いに深まった ⼤いに⾼まった 選挙に⾏くことによって⾃分の意⾒を反映させることができるため 選挙の投票をスマホひとつでできるようにしてほしい 出てこなかった



設問１：今⽇の意⾒交換会に参加して
市議会または市議会議員は⾝近になりま
したか。

設問２：今⽇の意⾒交換会に参加して、
市議会及び市議会議員
の役割について理解が深まりましたか。

設問３‐１：今回の意⾒交換会に参加して【選
挙】
に⾏こうという意識が⾼まりましたか？

設問３‐２：前設問の回答理由を教えてください。（⾃由記述） 設問４：意⾒交換も踏まえて、どのようにしたら若い世代がもっと政治に興味を持ち
投票に⾏くようになると思いますか。（⾃由記述）

設問５‐１：今⽇の意⾒交換会を受けて、市議
会議員にもっと聞いてみたいことが出てきま
したか。

設問５‐２：前設問で「出てきた」と答えた⽅は、そ
の内容を教えてください。（⾃由記述）

設問６：今⽇の出前授業全体の感想や網⾛のまちづくりについての意⾒があ
れば教えてください。（⾃由記述）

⾝近になった ⼤いに深まった ⼤いに⾼まった 楽しかったです。 tiktokに選挙関連の動画を乗っけよう 出てきた, 出てこなかった

⾝近になった ⼤いに深まった ⼤いに⾼まった ⾃分たちの考えの結果として投票しにいかないと⾏けないと感じたから オンラインで投票できるように 出てきた, 出てこなかった

⾝近になった ⼤いに深まった ⼤いに⾼まった 話を聞いてこれからの網⾛とかを作っていくのは若い⼈達だと思ったから このような交流の場⾯を増やす 出てこなかった

⾝近になった ⼤いに深まった ⼤いに⾼まった 選挙に⾏き⼀票でも増やしたいと思ったから 若者向けの政策を取る 出てきた 公共交通についてもっと深く 普段このような機会がないのですごく結意義な時間になりました。

⾝近になった ⼤いに深まった ⼤いに⾼まった 出てこなかった

⾝近になった ⼤いに深まった ⼤いに⾼まった 出てこなかった

⾝近になった ⼤いに深まった ⼤いに⾼まった 市議の⽅と交流で、⾝近にいることがわかった 若者世代になにかの施策があれば⾏くのかと思う 出てこなかった

⾝近になった ⼤いに深まった ⼤いに⾼まった 若者の意⾒を優先にしてくれるなら選挙に⾏く⼈も増えると思います。 出てこなかった 市議の⽅が網⾛について詳しく説明してくれて、すごく学びになりました。

⾝近になった ⼤いに深まった ⼤いに⾼まった 出てきた

⾝近になった ⼤いに深まった ⼤いに⾼まった 若者の事も考えてくれているから。
直接会場に⾏くのが⼤変なのでオンラインでも投票できるようにすれば若い⼈達の
投票率が上がると思います。

出てこなかった
今回市議会の⼈と直接話をしてみてお年寄りの⼈達だけでなく若い⼈たちの
事も考えてくれている事がわかったのでこれからも選挙に⾏こうと思った
し、⼀緒に網⾛をいい街にしたいなと思いました。

⾝近になった ⼤いに深まった ⼤いに⾼まった 出てきた 交通機関の⽀援⾦

⾝近になった ⼤いに深まった ⼤いに⾼まった 市⺠に向けていろんなことを考えてくれていることがわかった 政治の内容が市⺠にとって納得する内容 出てきた 今おこなおうとしている政策はなにか

⾝近になった ⼤いに深まった ⼤いに⾼まった 時分の意⾒が反映されることを考えると嬉しくなりました。 ⼀⼈でも多くの⼈が⾏くべきだなって思いました。 出てこなかった
網⾛のバスの定期の料⾦や汽⾞の運⾏状況の話をメインにして少しでも⾃分
の意⾒がとおるといいなってすごく思いました。

⾝近になった ⼤いに深まった ⼤いに⾼まった ⾃分たちが望む網⾛を作ってくれる⼈に投票するため 今回のように政治と関わるような機会を増やす 出てこなかった
市議との交流が近くなり、市議を知ることができたのでいい授業だったと思
います。

⾝近になった ⼤いに深まった ⼤いに⾼まった
市議会議員の⽅も網⾛のことについて考えてくださっっているから⾃分も
少しでも網⾛のことに関わりたいと思った。

⾼校⽣に選挙に⾏ってもらう機会を与えるため今回のような場を設ける 出てきた

⾝近になった ⼤いに深まった ⼤いに⾼まった
以前から市議会の皆さんと関わる機会があったので今回の話し合いでより
関係が深まった気がします

メディア（テレビではなくスマホのインスタグラムtik tok等）での宣伝活動や動画配
信をかかさずしていればいいと思う。

出てこなかった これからもより良い網⾛の街作りをお願いします

⾝近になった ⼤いに深まった ⼤いに⾼まった
今回交流してみて⾃分の意⾒もしっかり聞いてくれて、⽴候補する⼈の役
割を聞いて⾃分もこの⼈だったら選挙に⾏って投票したいなって思い始め
ました。

市議との交流みたいに若者の意⾒も聞いたりしたら良いのかなと思いました。 出てきた 街の活性化、JRの本数、下町の活性化 今⽇の授業で、市議会委員の⽅たちと話してみて⾃分の意⾒をしっかり聞い
てくれて⼀緒に街を活性化していきたいなと思いました。

⾝近になった ⼤いに深まった ⼤いに⾼まった
市議の⽅々は⾼齢の⽅々だけではなく私達若者の意⾒も取り⼊れてくれる
ことがわかったからです。

市議との交流の時間を設けることで市議の意⾒や⽣徒の意⾒が出て、その意⾒を交換
することで街が住みやすくなることにつながると思いました。

出てこなかった
とても有意義な時間になったと思いました。わたしたちの意⾒も踏まえて網
⾛が住みやすい街になり⼈⼝が増えたり、観光客の⽅が増えたりするといい
なと考えました。


